

**QUI A EU L'IDÉE**

Félix de Monts, 24 ans, diplômé de Sciences Po et fondateur de Stagiaires sans frontières.

COMMENT ÇA MARCHE

Durant six mois, le stagiaire passe quatre jours par semaine en entreprise, et un en association.

QUI EN PROFITE

Des étudiants, des grandes entreprises et des associations solidaires.



Coralie Alande, 22 ans (assise), stagiaire en ressources humaines, passe un jour par semaine chez Emmaüs Connect (ici, avec sa tutrice Mihaela Chirca) et quatre en entreprise.

DES STAGES DOUBLEMENT UTILES

Une association basée à Paris permet à des étudiants de **combiner découverte de l'entreprise et engagement humanitaire.**

Coralie Alande a tout en double. Cette stagiaire de 22 ans a deux missions et deux bureaux à Paris. Du mardi au vendredi, elle travaille au service ressources humaines d'une multinationale française, et le lundi, à Emmaüs Connect, qui œuvre pour l'insertion en favorisant l'accès aux outils numériques. « Je ne suis pas une stagiaire comme les autres ! » assure-t-elle. Etudiante à l'école de management Audencia Nantes, elle profite de son année de « césure », qui permet d'interrompre son cursus pour faire des stages, avant son master 2 en ressources humaines. C'est l'association Stagiaires sans frontières, créée en 2014, qui rend possible cette double expérience.

Expérience et engagement

L'idée de partager le temps entre entreprise et structure solidaire vient de Félix de Monts, 24 ans. Ce diplômé de Sciences Po Paris a constaté que beaucoup d'étudiants cherchent à la fois une expérience professionnelle et

un engagement solidaire. Des entreprises veulent attirer des jeunes talents motivés, qui savent prendre des initiatives, et des associations de l'économie sociale et solidaire ont besoin de compétences liées au secteur privé. « Nous n'avons pas vocation à abolir les frontières, mais c'est grâce à des personnes que ces deux univers peuvent se rapprocher. Les stagiaires tissent des liens qui perdureront au-delà du stage », explique Félix de Monts. Ainsi, peu après le stage de Juliette, 23 ans, dans une filiale du groupe Saint-Gobain, elle y a organisé une collecte de matériel scolaire au profit d'Emmaüs Défi. Coralie aussi lance des ponts entre les deux services RH où elle évolue : « Le lundi, j'aide Emmaüs Connect à améliorer sa stratégie de recrutement. Mon responsable en entreprise m'a enseigné des pratiques dont je fais bénéficier l'association », raconte-t-elle. Découvrir l'économie sociale et solidaire par ce double stage donne à Coralie une envie d'entreprendre qu'elle transporte partout avec elle. Un enthousiasme bon pour tout le monde. Elle a d'ailleurs récemment invité ses collègues cadres des ressources humaines à découvrir les actions d'Emmaüs Connect. ● **Alexie Valois** Photos **Julie Balagué**

Et si vous participez... en faisant un stage ?
stagiairesansfrontieres.com